

MAI
2022

numéro 239

LE MAGAZINE D'OLIVET

| SPORT-SANTÉ |

HOP! ON BOUGE!

| OH ! L'ACTU | EN JUILLET, LA BAMBOCHE REVIENT ! | P. 07 |

| LE PLAN DE CIRCULATION CONFIRMÉ | P. 08 |

| PORTRAIT | LA FAMILLE GARNIER ACCUEILLE DES RÉFUGIÉS UKRAINIENS | P. 11 |

En 2020, dans le programme que nous avons porté, plusieurs points avaient trait à la santé. En point de mire, le manque de médecins que vous nous avez fait si souvent remonter. Une fois l'équipe municipale constituée, j'ai souhaité qu'une délégation soit entièrement consacrée à la prévention et à la santé. Une première à Olivet, mais essentielle tant les attentes étaient légitimes. Les premières réponses ont déjà été apportées avec l'ouverture d'une maison médicale dans le Larry et l'arrivée de médecins sans patientèle. Tout n'est pas réglé, mais le travail se poursuit avec la préparation d'une autre maison médicale à la Vanoise. Son ouverture est prévue d'ici deux ans.

Nous aurions pu nous limiter à ces engagements. Deux maisons médicales en 6 ans, c'est déjà ambitieux. Mais notre conception d'une politique santé communale va au-delà et se joue aussi sur d'autres terrains. Nous savons que l'activité physique est un élément déterminant de la santé et du bien-être, et ce tout au long de la vie. Nous prenons le pari que nous pouvons faire bouger la ville, lutter contre la sédentarité, l'obésité, et donner envie de se réapproprier son corps. La dynamique a été enclenchée avec les Foulées Roses. Combien de marcheurs et de coureurs arborent aujourd'hui fièrement leur tee-shirt chaque fin de semaine ? Beaucoup ne sont pas des sportifs accomplis. Ce sont même pour la plupart des Olivetains comme vous et moi qui ont décidé de prendre leur santé en main. À ceux qui se reconnaîtront, de près ou de loin, nous allons donner les moyens de se lancer ou de persévérer. La ville va être accompagnée par un "coach" pour définir des programmes adaptés et nous encourager avec l'appui des associations sportives, sans lesquelles rien ne serait possible. Cette mise en mouvement collective va démarrer dès ce printemps et montera en puissance au fil des mois.

Pour commencer, des cours gratuits de remise en forme et en plein air redémarrent ce mois-ci. Le "village sportif" et "Olivet en sport" sont aussi de bonnes occasions pour se remettre en jambes.

// La ville va être accompagnée par un "coach"

Matthieu Schlesinger, Maire d'Olivet



Directeur de la publication : Matthieu Schlesinger - Maire d'Olivet • Rédaction et coordination : Sophie Cazin, directrice de la communication, avec la collaboration de Emilie Bergevin, Yohann Desplat, Aurélie Payet, Noémie Roux • Crédit photos : mairie d'Olivet, Pascal Foulon, Nicolas Queugnet, Adobe Stock • Conception & rédaction « OH ! SORTIR » : Emilie Bergevin, service communication • Réalisation : @agencescoopcommunication, 12943 MEP • Impression :

Prévost Offset • Dépôt légal : avril 2022 • Mairie d'Olivet - 283 rue du Général de Gaulle CS20129 - 45161 Olivet cedex, 02 38 69 83 00 - communication@olivet.fr • Imprimé sur papier PEFC (issu de forêts gérées durablement)

Lumière sur...

29 MARS



Irrésistible Scapin

L'Alliage a fait salle comble avec *Les Fourberies de Scapin*, l'une des plus célèbres pièces de Molière, alors que l'on fête cette année les 400 ans de la mort du dramaturge. Cette adaptation, portée par la compagnie parisienne La Première Heure, a ravi les 300 spectateurs pendant près d'une heure. Le spectacle était suivi d'un temps d'échanges avec la troupe.

24
MARS

Grand oral

Les enfants du Conseil des Jeunes sont venus au-devant des élus argumenter et défendre leurs projets pour qu'ils puissent être mis en œuvre. La création d'un numéro spécial jeunesse du Oh Olivet et une opération de nettoyage des bords du Loiret ont été actées.



Mars > avril

30
MARS

Réunion de quartiers

Après la réunion des quartiers Centre et Est le 17 mars dernier, une deuxième rencontre avec le Maire et l'équipe municipale était programmée à l'Alliage avec les habitants des quartiers Val et Ouest. Il a notamment été question du devenir de la discothèque le Pavillon, de circulation sur la RD2020 à l'aube de la sortie de terre du CO'Met, de stationnement et de sécurité.



03
AVRIL

Jour de carnaval

Après deux ans d'interruption en raison de la pandémie de coronavirus, le carnaval était de retour dans les rues d'Olivet. Fanfare, échassiers, marionnette géante et confettis ont animé cette nouvelle édition. Le traditionnel défilé s'est élancé du parvis de l'église Notre-Dame-du-Val pour finir au parc du Poutyl, où un goûter était offert par la mairie.



07
AVRIL

Première pelletée

La première pelletée, symbolique, du chantier du skatepark a été soulevée par Matthieu Schlesinger, maire d'Olivet, Marc Gaudet, président du Conseil départemental, Isabelle Lanson, conseillère départementale du canton d'Olivet, et Stéphane Bourdillault, adjoint au maire délégué à l'enfance et à la famille. Les élus ont bien été aidés par les enfants de l'école maternelle du Poutyl.





HOP ! ON BOUGE !

Les Olivetains vont pouvoir compter sur la mairie pour faire de l'activité physique et se maintenir en forme ! Un programme se met en place, capitalisant sur des activités qui fonctionnent déjà à Olivet et sur de nouvelles propositions. Un coach pour la ville, c'est aussi pour bientôt !

Des journées plus longues, des parcs verdoyants... Les beaux jours sont un appel à sortir et à se remettre en mouvement. Et la mairie compte bien accompagner ces bonnes intentions printanières pour qu'elles deviennent durables tout au long de l'année. Un programme sport-santé se prépare à l'échelle de la ville pour permettre à tous les publics de se lancer. « *Notre objectif est de faire d'Olivet une ville où on se bouge, chacun à son rythme et surtout de façon adaptée, selon son âge et son niveau, sans se mettre en danger. Ce n'est pas nécessairement du sport mais de l'activité physique dont on connaît les bénéfices sur la santé* », argumente Marie Allaire, adjointe au Maire, déléguée à la prévention et à la santé.

Pour se donner les moyens de réussir dans cette louable entreprise, la ville prévoit d'enrichir l'offre existante, accessible à tous. La

semaine « Olivet en sport » et les cours dans les parcs en sont déjà des piliers. D'autres propositions vont s'ajouter, comme l'accompagnement de la ville par un coach sportif. C'est Nordine Attab qui endossera ce rôle. Préparateur physique, ancien parrain des Foulées roses et animateur TV, il définit actuellement des programmes multi-niveaux pour les enfants, les familles et les seniors. À faire en groupe ou en solo, en extérieur comme à la maison. « *L'idée sera aussi de pouvoir organiser des temps en commun pour se retrouver et se mettre en mouvement ensemble* », s'enthousiasme l'élue.

On l'aura compris, nul besoin d'être un sportif aguerrri pour se lancer dans cette aventure. Ce qui se trame est à la portée de tous. Pour s'en convaincre, Nordine Attab invite les Olivetains sur le village sportif le samedi 4 juin pour de premières séances et se mettre en jambes. Allez hop, c'est parti !

Du sport pendant une semaine avec Olivet en sport

Après deux années d'interruption, « Olivet en sport » fait son grand retour du 4 au 12 juin ! Vingt-deux associations sportives olivetaines se mobilisent sur l'événement, que ce soit pendant le village sportif du samedi 4 juin au parc du Poutyl ou pour des portes ouvertes tout au long de la semaine suivante. Plus qu'une journée ludique, c'est aussi l'occasion pour les petits comme les plus grands de découvrir et tester les différentes activités proposées par la ville, et

qui sait, s'y investir par la suite ! Sur le village sportif, seront également organisées des interventions visant à promouvoir l'activité physique dans le quotidien, ou encore une sensibilisation à la prévention des noyades, à la piscine du Poutyl, qui rouvre ses portes pour la saison estivale ce même samedi.

+ D'INFOS
Village sportif
de 14h à 18h. Parc du Poutyl.
Programme complet de la semaine
d'Olivet en sport sur www.olivet.fr



Des cours dans les parcs

Le retour les beaux jours annonce également la reprise des cours en plein air ! Dès le 7 mai, la ville, en partenariat avec les associations locales, vous donne rendez-vous trois fois par semaine pour des cours gratuits (et sans réservation) au parc du Poutyl et au domaine du Donjon.

- **du yoga** les mardis en mai, juin et septembre, de 9h30 à 10h30 dans le parc du Poutyl ;
- **des pilates** les mardis en juillet et août de 9h30 à 10h30, dans le parc du Poutyl ;
- **de la gym douce** les jeudis, du 12 mai au 22 septembre, de 9h30 à 10h30, dans le parc du Poutyl ;
- **de l'urban training*** tous les samedis du 7 mai au 24 septembre, de 10h30 à 12h au domaine du Donjon.

* entraînement urbain



Un coach pour les Olivetains

La ville poursuit sa politique de santé en nouant un partenariat avec un coach sportif, Nordine Attab. Il va guider les Olivetains dans l'entretien de leur forme physique.

Quel est votre rôle en tant que coach pour la ville ?

Ma mission est de redonner du mouvement aux Olivetains. La sédentarité est l'un des principaux facteurs de maladies ou de mal-être. Bouger plus – on ne parle pas ici de sport mais bien de mouvement – a de nombreux bienfaits.

À qui allez-vous vous adresser ?

À tout le monde ! Enfants, adultes ou seniors, tous sont concernés ! Il s'agit de

briser le cycle de la sédentarité de nos vies actuelles, de se maintenir en forme, de bien vieillir. Des actions fortes sont prévues pour chaque public, adaptées aux lieux de vie et aux habitudes de chacun. Et la convivialité est un point central de mon objectif : l'activité physique est aussi un moyen de partager des choses avec son entourage !

Vous serez présent sur le village sportif le 4 juin ?

Oui, trois rendez-vous sont programmés à 15h, 15h30 et 16h dans le parc du Poutyl. Je prévois une animation ludique à faire en famille ou entre amis. Venez nombreux !



Des chèvres et des moutons pour tondre

Pour la septième année consécutive, la mairie d'Olivet accorde sa confiance à l'association d'écopâturage « La Moutonte » pour entretenir naturellement à la belle saison une partie de la plaine des Martinets, située sur les bords du Loiret, avec une dizaine de moutons d'Ouessant. Le troupeau est arrivé sur place pendant les vacances de Pâques. Une nouvelle zone est même entretenue par des chèvres dans le domaine du Donjon.

Le pâturage est une solution alternative à l'entretien mécanique des espaces. Il permet de diminuer la consommation de carburant et les pollutions associées. Cette pratique réduit également les déchets verts liés à la fauche et contribue à la fertilisation naturelle des sols, bénéfique à la faune et à la flore.

Olivet jusque dans votre salon !



Après l'exposition Olivet dans l'air du temps sur les grilles du parc du Poutyl en janvier et février dernier, les illustrations néo-rétro de l'artiste Valérie Gibaud sont désormais en vente chez vos commerçants de proximité. Ces visuels richement colorés, représentant les lieux emblématiques de la ville, ont été imprimés en différents formats (affiches ou cartes postales).

Cinq commerces d'Olivet proposent d'avoir un petit bout d'Olivet à la maison :

- Tabac-Presse Le Week-end (39 av. du Loiret) : affiches, cartes postales et goodies sur demande
- Tabac – presse de l'Archette (443 av. du Loiret) : cartes postales
- Le Grenier de Marie et Anais (346 rue M. Belot) : petites affiches et cartes postales
- La Maison de la Presse (404 rue M. Belot) : cartes postales
- Librairie Volte Pages (place Louis Sallé) : cartes postales et affiches

Il est également possible de commander ces illustrations en ligne sur le site de l'imprimerie Corbet, 21 rue de Picardie à Olivet (envoi ou retrait sur place) : <https://olivet.corbet-com.fr/>

BUDGET PARTICIPATIF : DÉPOSEZ VOS PROJETS !



Vous avez des idées pour Olivet ? La phase de dépôt sur la plateforme de la deuxième édition du budget participatif, sur le thème ville familiale et dynamique, est ouverte depuis début avril. Jusqu'au 31 mai, les Olivetains peuvent présenter en ligne leurs projets sur le site dédié www.budgetparticipatif.olivet.fr. Pour être acceptés, ils doivent respecter l'enveloppe budgétaire de 80 000 € allouée pour

cette édition, servir l'intérêt général et entrer dans le cadre des compétences de la ville. Vous ne pouvez pas soumettre votre projet en ligne ? Une urne est à disposition à l'accueil principal de la mairie pour y déposer un formulaire papier. Les propositions seront ensuite étudiées. En septembre, elles seront soumises au vote des habitants. Les lauréats seront dévoilés à l'automne. Les propositions sont d'ores et déjà consultables en ligne.

UNE SECONDE VIE POUR LES DÉCHETS VERTS !

Il est désormais possible de faire broyer ses branchages et résidus de taille à Olivet ! Proposé lors du premier budget participatif de la ville, le projet lauréat de broyeur itinérant de déchets verts est en place. Avec cette initiative, des branches d'un diamètre de 3 à 15 cm peuvent être transformées, et le broyat, utilisé dans le jardin. Deux dates sont prévues en mai, de 9h à 12h, les samedis suivants :

- 7 mai : quartier Val (parking du collège de l'Orbellière)
- 14 mai : quartier Ouest (parking de la plaine des Martinets, côté rue du Général de Gaulle)



+ D'INFOS
Gratuit. Pensez à venir avec des sacs pour emporter votre broyat.



EN JUILLET, LA BAMBOCHE REVIENT AVEC THOMAS FERSEN ET TOM VILLA

Après le succès de la première édition en 2021, la Bamboche reprend ses quartiers du 6 au 31 juillet dans le Parc du Poutyl. Concerts, théâtre ou encore cinéma seront au rendez-vous cette année. Les deux têtes d'affiche sont désormais connues.

F lâner, prendre le temps de boire un verre tout en profitant d'un concert, ou manger un morceau entre deux spectacles... Pendant un mois, le parc du Poutyl reprendra des allures de guinguette au bord de l'eau avec le retour de La Bamboche, dont la première édition en 2021 a été un franc succès. Riche, diversifié et familial, l'événement le sera encore

cette année. Le tout quasiment gratuit, à l'exception de deux spectacles. L'ensemble de la programmation sera prochainement consultable sur le site internet de La Bamboche, mais on connaît d'ores et déjà deux noms qui y occuperont une place de choix : l'auteur-compositeur-interprète Thomas Fersen et l'humoriste Tom Villa. Présentations.



@Thomas Seroussi

Thomas Fersen (9 juillet à 21h30 au Théâtre de verdure)

Le Bal des oiseaux, La Chauve-souris ou *Les Malheurs du lion*, ça vous dit peut-être quelque chose ? Ces titres sont l'œuvre du conteur mélodiste Thomas Fersen qui, depuis la sortie de son premier 45 tours en 1988, occupe une place à part dans la chanson française avec ses fables absurdes. En 1994, il reçoit une Victoire de la musique en tant que Révélation Masculine pour son album *Le Bal des oiseaux*. D'année en année, il gagne en popularité et enchaîne tournées, concerts ou disques à succès : *Les Ronds de carotte*, *Le Jour du poisson*, *Quatre*, *Pièce montée des grands jours*... Son onzième et dernier album en date, *C'est tout ce qu'il me reste*, est sorti en 2019.

Concert proposé avec le soutien du Théâtre Montansier de Versailles (78)

+ **PLUS D'INFOS**
Du 6 au 31 juillet au parc du Poutyl.
L'ensemble de la programmation
et la billetterie seront à retrouver
sur labamboche.olivet.fr.

Tom Villa (10 juillet à 21h30 au Théâtre de verdure)

Le jeune homme de 32 ans est actuellement en tournée dans toute la France avec son nouveau spectacle *Et les nommés sont...* Chroniqueur régulier de l'émission La bande originale sur France Inter, Tom Villa a d'abord écrit pour Jérôme Commandeur avant de lancer sa carrière d'humoriste et de réaliser les premières parties d'artistes reconnus, comme Anne Roumanoff et Gad Elmaleh. En 2013, Tom Villa tient une chronique humoristique dans Le Grand direct des médias sur la radio Europe 1. L'année suivante, il s'illustre en intégrant l'équipe de Salut les terriens ! Ancien de la troupe de TPMP, Tom Villa s'est également essayé à la comédie. Il a tenu un petit rôle dans *Ma Famille t'adore déjà*, de Jérôme Commandeur, et joue dans la série de télévision *Munch*.



@Marion Dupont

| MOBILITÉS |

Le plan de circulation confirmé

Depuis juillet 2021, un nouveau plan de circulation est expérimenté en centre-ville. Moins de vitesse et des déplacements plus sûrs pour l'ensemble des mobilités ont été au cœur de ce test grandeur nature. Au terme de 10 mois d'échanges, sa pérennisation a été actée... avec des ajustements.



Redre le centre-ville plus agréable à vivre, c'est l'ambition que poursuit la ville d'Olivet. Avec le Clos du Bourg, dans quelque temps, mais pas seulement. Il y a un peu moins d'un an, un nouveau plan de circulation était testé dans les rues de La Source, Travers-Baudelin et Anaïs Hème. Ce test était guidé par quatre objectifs : apaiser la vitesse des véhicules, sécuriser les déplacements des piétons, sécuriser les déplacements des cyclistes et poursuivre le maillage des pistes cyclables. Concrètement, ces aménagements ont pris la forme, comme ailleurs dans Olivet, de mises en sens unique. Elles ont permis de libérer les trottoirs, de créer de nouvelles pistes cyclables et de conserver des places de stationnement. Des zones 30 km/h ont aussi été créées, contribuant à diminuer la vitesse.

Après 10 mois d'observations, de rencontres et d'échanges, un bilan a été partagé avec les riverains, avec les commerçants, puis à l'ensemble des habitants en réunions de quartier. Au regard de l'ensemble des éléments, les

bénéfices à maintenir ce plan de circulation étaient plus grands qu'un retour en arrière. Les élus ont donc confirmé ce choix en commission générale.

• • •

UN CHOIX PRAGMATIQUE

Le Maire, Matthieu Schlesinger, s'en explique : « Nous sommes conscients que ce plan de circulation a changé des habitudes. Mais nous sommes également convaincus que notre ville a besoin d'accompagner les nouvelles mobilités au quotidien. Cela participe du vivre-ensemble attendu par un grand nombre de nos concitoyens, en particulier des plus fragiles, et répond aux enjeux de transition écologique. »

La décision a été prise à l'unanimité pour la rue de La Source. Des ajustements sont cependant nécessaires pour sécuriser le début et la fin de la rue, et garantir le respect des limitations de vitesse. « Cela a été moins évident pour la rue Travers-Baudelin, confie l'Adjoint à la circulation et à la sécurité, Stéphane Vendrisse.

Il y a eu beaucoup de débats. Nous avons même étudié d'autres possibilités, poursuit-il. Comme une voie centrale banalisée mais cela revenait à supprimer toutes les places de stationnement. On aurait pu aussi créer de chicanes pour libérer les trottoirs et ralentir la vitesse mais cela condamnait la possibilité de créer des pistes cyclables. Nous avons donc fait un choix pragmatique qui répond à la volonté des riverains de réduire la circulation dans la rue tout en conservant des stationnements. Les vélos y auront aussi toute leur place ». Ici encore des travaux vont être entrepris pour répondre aux enjeux de sécurité.

Enfin, rue Anaïs Hème, un seul « sens interdit sauf accès riverains », dans le sens rue du Beauvoir vers la rue de la Source (du nord vers le sud), sera conservé. Le test en avait prévu un dans chaque sens de circulation.

La suite, ce seront les travaux de sécurisation, dont la pose de séparateurs pour isoler les pistes cyclables. Ils seront programmés pour l'été prochain.

En mai, on fête le vélo

Un mois d'actions en faveur du vélo sur le territoire national est porté par l'opération Mai à vélo. Des animations sont prévues également à Olivet.



INFOS PRATIQUES

Retrouvez l'ensemble de la programmation dans le OH Sortir en page 3.



Des vacances pour tous !

L'association l'Œuvre universitaire du Loiret propose des séjours de sept à douze jours à tarifs avantageux pour les enfants de 4 à 15 ans. Ces séjours sont destinés aux familles olivetaines bénéficiant de « l'aide aux vacances enfants » proposée par la CAF (Vacaf-Ave), attribuée aux allocataires dont le quotient familial était de 800 en octobre 2021. Mer, montagne ou campagne, différentes destinations sont proposées. Le CCAS d'Olivet participe à l'opération en prenant en charge une partie du coût du séjour et en mettant à disposition des « kits de voyage » pour les familles.

+ **D'INFOS**
inscriptions auprès
du CCAS au 02 38 69 83 12
infos sur olivet.fr
*Centre Communal
d'Action Sociale

Offre loisirs jeunesse été 2022

Les enfants auront une nouvelle fois de quoi bien s'occuper l'été prochain. Parmi les offres, des dizaines de stages de découverte sportifs et culturels d'une semaine organisés par la ville et les associations, la possibilité de retrouver les copains dans les centres de loisirs, des sorties avec l'espace ados À l'Angle, ou encore des spectacles en juillet avec la Bambinoche dans le parc du Poutyl.

+ **D'INFOS**
offre complète à découvrir
sur olivet.fr à partir du 25 mai

| ASSAINISSEMENT |



Après 60 ans de bons et loyaux services, la station de relevage de l'impasse de la Presqu'île sera remplacée d'ici deux ans par Orléans Métropole.

Remplacement de la station de relevage du Val

L'équipement est discret dans l'impasse de la Presqu'île, à côté de l'horloge fleurie. C'est à peine si on le remarque, et pourtant ce poste de refoulement remplit un rôle essentiel ! L'ouvrage voit passer les eaux usées de près de 18 000 habitants, en grande partie les effluents des Olivetains, avant qu'elles ne soient acheminées vers la station d'épuration de l'île Arrault à Saint-Pryvé. C'est dire s'il est structurant ! Mais l'ouvrage a pris de l'âge. Mis en service

en 1962, il devient plus difficile à entretenir. Des vannes sont usées et les volumes traités n'ont cessé d'augmenter. Orléans Métropole a donc décidé de le remplacer. La nouvelle station sera construite juste à côté. Des premiers travaux ont été engagés en avril. « Il s'agit de travaux préparatoires, explique Michel Leclercq, maire-adjoint délégué aux travaux et conseiller métropolitain. Pour l'instant, cela prend la forme de forages exploratoires avec des essais de pompage pour déterminer les volumes

à gérer en phase chantier, car la nappe est proche ». En complément, d'autres études, notamment au titre de la Loi sur l'eau, devront être conduites, et les marchés publics devront être lancés avant que le chantier ne démarre. « On vise 2024 ! Plus d'un million d'euros vont être investis par la Métropole pour ce nouvel équipement », poursuit Michel Leclercq. Dans les projections, le talus en contrebas du pont sera moins proéminent. Quelques places de stationnement pourraient aussi être créées.



Michel Leclercq, maire-adjoint délégué aux travaux et conseiller métropolitain

| CARNET | Mars 2022

BIENVENUE AUX BÉBÉS

Milhan ZIANE
Marceau BONNIGAL
Tristan KERMONNACH

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS

Alexandre PEREIRA et Élodie MASSONNEAU
Alexandre GOMES DE ALMEIDA et Mélissende NOGUERA

ILS NOUS ONT QUITTÉS

André PASCOLI, 89 ans
Rollande RABOT, 93 ans
Audrey LIGNE, 97 ans
Jack MÉTIVIER, 76 ans
Serge THÉBAULT, 83 ans
Micheline SAUTEREAU, 95 ans
Odette LABLÉE, 78 ans
Simone LALIÈRE, 88 ans
Marie-Pierre PORTIER, 61 ans
Thierry BÉCHEREAU, 56 ans
Michel LELORRAIN, 85 ans
Jean-Louis DUBOIS, 67 ans
Jean-Claude VACHER, 81 ans



Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l'ensemble des tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

GRUPE MAJORITAIRE

Matière à échanges

Les 17 et 30 mars, le temps était aux retrouvailles entre élus et Olivetains avec les réunions de quartier. Elles ont été caractérisées par une forte affluence, signe qu'elles sont essentielles à la démocratie locale.

Les sujets à enjeux étaient nombreux : Clos du Bourg, plan de circulation en centre-ville, création de la ZAC à la Vanoise et de son école, chantiers de l'école du Poutyl, du pont Cotelle ou encore du nouveau skatepark. Des sujets de proximité aussi ont été soulevés : vitesse parfois excessive, attentes en matière de requalification des voiries... Nous sommes toujours disponibles pour entendre, répondre et agir. Entendre : chaque remarque a été notée et les rendez-vous de terrain sont déjà

organisés. Répondre : directement, sans langue de bois, car nous vous devons la transparence. Agir : car vous nous avez fait confiance pour améliorer toujours notre cadre de vie.

Des sujets sont plus sensibles que d'autres. Quelques exemples. Le souhait de ne pas voir la discothèque rouvrir dans le Val : nous avons utilisé tous les outils à disposition mais une décision de justice définitive autorise sa reconstruction ; nous continuons néanmoins à chercher une solution. L'inquiétude liée à la circulation sur la RD 2020 et la problématique du stationnement avec l'arrivée de COMET : des travaux sont prévus et des rencontres auront lieu sur place pour limiter l'utilisation des rues du quartier du Plissay comme parking. L'expérimentation du plan de

circulation en centre-ville : tous les scénarios ont été présentés et plusieurs points de vue se sont exprimés pour éclairer la prise de décision.

Enfin, le devenir des deux arbres remarquables dans le Clos du Bourg et pris en compte dans le plan d'aménagement. Nous avons partagé l'information du paysagiste qui nous accompagne concernant un début de dépérissement du séquoia. Depuis, la mairie a demandé un diagnostic phytosanitaire. Le sujet est pris au sérieux. Si des enjeux de sécurité devaient apparaître, nous apporterions une réponse appropriée pour garantir la sécurité de tous, en responsabilité. Les réunions de quartier sont tout ça et plus encore. Elles sont riches : plus de trois heures d'échanges « non-stop » à chaque fois !

Le groupe majoritaire

GROUPES MINORITAIRES

C'est parti pour un nouveau quinquennat et une campagne législative. On voudrait croire que c'est parti aussi pour lutter résolument contre le réchauffement climatique, contre les inégalités, pour un renouveau démocratique, pour mieux vivre ensemble...

Localement, bien des préoccupations demeurent.

Les réunions organisées sur les aménagements en centre-ville font apparaître des

points de vue fort variés : chacun tend à voir midi à sa porte. Pour nous, sécuriser les parcours cyclables et piétonniers est prioritaire. Cela entraîne quelques gênes car trop de véhicules en transit passent encore au centre d'Olivet. Mais l'achèvement du pont Cotelle, l'augmentation des fréquences des trams et bus et la progression du nombre de cyclistes devraient mener à un mieux.

Clos du Bourg : après rachats et expropriations, voici d'autres inquiétudes. Sur un élément emblématique du projet, les arbres ombrageant la future placette : le séquoia est malade, le cèdre est menacé. Sur l'ilot 9 : la Providence guigne la Cersaie avec la bénédiction du maire !

Quant au débat démocratique précédant le choix métropolitain pour gérer l'eau à partir de 2024, pourquoi tant d'atermoiements ?

Chantal Blot, Jean-Christophe Haglund, Vivien Pelletier - Groupe Olivet Écologique & Solidaire

Une ferme municipale, pourquoi pas ?

Olivet dispose depuis 2016 d'une zone agricole protégée de 300 ha. Une partie de cette réserve pourrait être utilisée pour créer un « projet agricole alimentaire territorial » comme, à l'exemple de plusieurs communes, une « ferme municipale ». Olivet ville fleurie, Olivet ville maraîchère...

Nous sommes capables de produire des fleurs, pourquoi pas des légumes ?

Projet fou ?

À Vannes, on embauche un deuxième maraîcher municipal. À Mouans-Sartoux la régie municipale agricole nourrit les enfants. Auray achète une ferme pour produire ses légumes bio. Romainville crée sa cité maraîchère... Les exemples ne manquent pas.

Véritable conservatoire de la biodiversité, cette exploitation cultivera des produits courants en privilégiant des variétés anciennes de fruits du

terroir, des variétés rustiques de légumes. Elle nourrira des poules, accueillera des ruches...

Les produits récoltés nourriront les écoliers, les enfants de crèche, le surplus vendu à prix coûtant sera donné aux associations olivetaines œuvrant auprès des personnes en difficulté.

Dans la conjoncture actuelle où chacun prend conscience qu'une autonomie alimentaire est nécessaire, il est vraiment dommage de laisser nos terres maraîchères en friche.

Dominique Ragon – Groupe « A gauche pour Olivet »

Auprès de mon arbre, je vivais heureux...

Homme et nature sont depuis toujours indissociables. De la création de vastes parcs à l'architecture organique, la réaction au développement incontrôlé de la ville s'est amorcée il y a déjà plus de cent ans.

Et pourtant en 2022, on nous propose encore l'abattage des arbres classés, l'imperméabi-

lisation des sols, la hausse exponentielle des pollutions... On s'acharne à faire disparaître ces « dents creuses » végétales, obstacles aux magnifiques projets urbanistiques. Car Olivet est attractif et il y a là l'opportunité de faire énormément d'argent.

C'est donc face à ce pouvoir que la commune se doit d'intervenir et de maîtriser son développement, avec pour but le bien-être de ses habitants.

Il est temps d'oser de véritables projets innovants avec l'espace vert placé au cœur du développement urbain, des constructions autonomes, des murs végétalisés, des jardins arborés... Parce que l'écologie n'est pas une idéologie qui doit nous diviser, mais bien une valeur citoyenne qui doit nous unir. Oserons-nous faire ce pas et renoncer pour vivre mieux ? C'est une voie essentielle dans laquelle Olivet près de Vous souhaite s'engager pour demain.

Liste « Olivet près de vous »

SOLIDAIRE, **LA FAMILLE GARNIER** ACCUEILLE DES RÉFUGIÉS UKRAINIENS

Comme plus de cinq millions d'Ukrainiens, Diana, Lolita, Anastasia et son fils Artem ont fui leur pays depuis le début de l'offensive russe. Ces quatre membres d'une même famille ont trouvé refuge chez les Garnier, à Olivet.



De gauche à droite : Anastasia, Diana, le petit Artem et Lolita. Cette famille originaire d'Odessa est hébergée par la famille Garnier

Bruno et Maylis Garnier ont le sens de l'accueil. C'est avec des boissons et de délicieuses madeleines préparées par leur fille Anne qu'ils nous reçoivent dans la dépendance de leur maison. Régulièrement, ils y hébergent des étudiants étrangers. Depuis fin mars, ce logement entièrement équipé est mis à la disposition d'une famille ukrainienne débarquée d'Odessa, grande ville portuaire de la Mer Noire dans le sud du

pays au drapeau bleu et jaune. Bruno fait les présentations. Il y a Anastasia, son fils Artem, 5 ans, puis Lolita et Diana, respectivement grand-mère et marraine d'Artem.

Naturellement, la solidarité a opéré. « *Il ne pouvait pas en être autrement, affirme Bruno. Ils ressentent ce qui se passe en Ukraine au plus profond de leur chair. Si on peut leur mettre un peu de baume au cœur... En plus, ils sont super sympas !* » D'évidence, le courant passe bien. Le soir, les deux familles peuvent se retrouver à table autour d'un plat français ou ukrainien. L'occasion pour les hôtes de découvrir et d'apprécier le bortsch, potage très populaire en Ukraine.

•••

« JE VOULAIS PROTÉGER MON ENFANT »

Ces temps de partage font partiellement oublier une triste actualité, alors que l'armée russe maintient sa pression. Pour fuir la guerre, Diana, Artem, Lolita et Anastasia ont vécu un véritable périple. Deux semaines passées en Moldavie, avant de poursuivre le voyage en bus jusqu'à Paris. Le départ était inéluctable. « *Non loin d'Odessa, des villes ont été bombardées, témoigne Anastasia. Ça devenait dangereux, je voulais protéger mon enfant et qu'il n'entende pas*

le bruit des bombes. » Lors de notre rencontre, le fiancé de Diana était encore mobilisé en Ukraine en tant que volontaire dans l'armée pour venir en aide aux civils. Son arrivée à Olivet était prévue pour la semaine suivante.

Depuis leur installation, le quotidien de cette famille est rythmé par les démarches administratives. Heureusement, ils peuvent compter sur l'aide de Bruno et Maylis, leurs anges gardiens. Pour Diana, encore étudiante, Lolita et Anastasia, l'objectif est de trouver rapidement un emploi pour pouvoir envoyer de l'argent à leurs proches restés en Ukraine qui ne perçoivent plus de salaire. Autres aspirations : trouver un logement et apprendre le français. Scolarisé à l'école Michel Ronfard, le petit Artem a pu retrouver les salles de classe. « *L'école, c'est mieux ici qu'à Odessa !* », glisse-t-il, espiègle.

Loin des affres de la guerre, les néo Olivetains ont enfin droit à un peu de répit. Mais, à terme, le retour au pays est indispensable. « *J'espère que nous rentrerons très vite, assure Diana. L'Ukraine me manque, je veux retrouver mes parents et mon université...* »



2^e BUDGET PARTICIPATIF D'OLIVET 2022



UNE VILLE FAMILIALE ET DYNAMIQUE

#1 vous proposez #2 vous votez
#3 nous réalisons !

WWW.BUDGETPARTICIPATIF.OLIVET.FR